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临床药学是近十几年兴起的新兴分支学

科
,

这是药学发展的必然趋势
。

目前我国各

地的临床药学工作 已逐步开展起来
,

许多城

市出现了规模不等收临床药学研究机构
,

医

院药厂有的也成立了临床药学研究室 组
。

过去几年这项工作在配合临床药剂研制
、

剂

型改革
、

病人科学用药等做了许多 有 效 工

作
,

也取得了可喜的成绩
。

目前临床药学工作在普及推广 的 基 础

上
,

首先要解决的是如何深入临床并与之结

合的’题 , 而
一

治疗药物监测 工作的 开 展就

是解决这 问题的较好形式之一
。

目 前 北

京
、

上海
、

湖南
、

南京
、

沈阳等地搞临床药

学工作较早的单位 已开展起 工作
,

并

取得一定的成绩
。

工作的 目的是 测定

病人用药后的血药浓度
,

并利用药物动力学

的参数使临床给药方案合理化
、

个体化
,

以

达到最佳的治疗效果
,

并减少毒副反应
。

确

定临床上最佳疗效
,

必须借助于血药浓度的

测定
,

因为药物剂量和药理作用强度间的关

系有很大的个体差异
,

大多数药物的常用剂

量对某些病人可能疗效甚微
,

而对于另一些

患者
,

则可导致严重中毒
。

有时标准给药方

案对一些病人不能发挥足够程度的 药 理 作

用
,

以致误认为该药无效 有时药物治疗中

常出现严重不良反应
,

也因为剂量过高而引

起
。

因此为使适合每个患者的用药要求
,

就

必须测定并调整剂量
,

为把临床用药提高到

科学的水平
,

国内专家认为应在以下几个方

面往意与临床结合进行血药浓度测定

一 药剂的质量 如果药剂质量控制

不好
,
生物利用度就会低下并不恒定

,

服用

不同药厂出品的药物
,

有可能出现血药浓度

与疗效不一的结果
。

二 各种病人用一种药物时
,

不能按

同一个方案给药
。

由于各种生理
、

病理等因

素的影响
,

药物在各种病人体内的药动学参

数不同
。

总之
,

药物及病人的各种情况不 同
,

治

疗效果显然不同
。

因此为克服药剂质量
、

给

药途径
、

给药方案
、

病人间差异
、

药物相互

间作用中存在的不合理用药现象
,

帮助医生

处理一些难以掌握的给药剂量或判断一些难

以解释的情况
,

当病人服用常规剂量后而未

达到预期的疗效或出现明显的毒副反应时
,

或怀疑患者未按医嘱用药及滥用药物时
,

就

必须开展治疗药物的监测
,

这样才能达到心

中有数
,

正确做出诊断与治疗的方案
,

恰如

其分地结合临床病人具体情况合理用药
。

麻 醉 药 品 处 方 应 注 明 患 者 地 址

麻醉药品是一类有特殊作用的药品
,

在

使用和管理上严于一般药品
。

药房工作人员

在调配麻醉药品时
,

尽管照章行事
,

十分谨

慎
,

但仍有错发药等意外情况的发生
,

因此
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